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全国两会·高音部

全国政协常委、恒大集团董
事局主席许家印带来了题为《理
顺青少年足球管理体制，加快足
球人才培养》的提案，其中一个引
人关注的建议是明确教育部为青
少年足球管理的责任部门。

许家印说，2013年，中国职业
足球取得历史性突破，但整体上
仍很落后。特别是青少年足球多
头管理、青少年足球联赛体系混
乱、传统足校机制落后萎缩严重
等问题，极大阻碍了青少年足球
的发展，造成足球人口严重匮乏，

中国足球后继乏人。
他提三点建议：一是明确教

育部为青少年足球管理的责任部
门。从教育部到各省市的各级教
育部门，建立专门的青少年足球
管理机构，实行从上到下的垂直
管理模式，全权直接负责青少年
足球人才培养，彻底解决多头管
理问题。

二是建立完善的青少年足球
联赛体系：以学校为单位，面向乡
镇、区县、地市、省各级学校；完善
年龄段分组，分为儿童组、小学

组、初中组、高中组、大学组；统一
赛制，每年先进行地方赛区联赛，
再进行全国总决赛；加强新闻宣
传推广；健全人才输送机制，18岁
以上优秀足球人才可直接转入职
业联赛。

三是大力兴办“新型足校”，
用最快速度、最短时间、最少投入
培养出优秀的足球人才，建议在
每个地级市设立 1~2 所，每个省
会城市及直辖市设立 3~5 所“新
型足校”。
综合新华社、《新京报》等

3日，全国政协委员、前中国
篮球运动员姚明，就“‘个体户运动
员’李娜的成功是否引起举国体
制的反思”这一话题接受采访时
强调，他的个人观点是，在当前如
果摒弃培养运动员人才的举国体
制，所谓“职业体育”也会很快失
去营养，而得不到发展所需要的
人才根基。特别是一些商业利益
不高的竞技体育项目，比如举重、

体操、跳水等，失去了举国体制的
根基，很难继续保持现在的水平。

“我们现在的职业体育也是
在不断发展的，比如CBA、中超。”姚
明说，在成为职业运动员之前，李娜
也和自己、还有其他许多人一样，
最初也是由举国体制培养起来的。

姚明将中美两国的运动员
培养机制进行对比之后，提出举
国体制其实也是职业体育的一

种，只是投资管理主体是国家机
构。他说，美国的职业体育是运
动员离开校园之后所从事的职业，
依靠从事体育项目获得报酬；但在
此之前，运动员们也是利用学校的
社团、体育比赛等不同的社会资源
获得培养和成长的环境。在中
国，从小到大，运动员都是由体育
总局等国家机关进行统一管理，
运动员也有工资，由国家支付。

全国人大代表、国家卫计委
科学技术所所长、首席研究员马
旭 3 日说，“全部放开单独二孩
没有时间表”，预计今年全国共
计有 20 多个省份实行“单独二
孩”政策，由此产生的每年新增

新生人口不会超过200万，对整
体公共服务有一定压力，但压力
不大。关于“全部放开单独二
孩”，马旭表示“要慎重”。

“如果全放开，预测是每年新
增1000万人口，压力非常大。”马旭

代表指出，目前北京市“单独二孩”
政策是有“生育间隔”要求，但大多
数省份没有“生育间隔”要求。“最
近的生育意愿调查显示，城市对

‘二孩’的生育意愿是60%~65%，
农村地区会达到90%。”

“根据目前政策预测，年新
增新生人口 200 万，在 15 年之
后，这部分人口将成为中国劳动
力市场的有益补充。去年调研
显示，中国缺少约300万新增劳
动力。”马旭代表说。

全国人大代表、人力资源和
社会保障部副部长王晓初 3 日
说，十八届三中全会对于延迟退
休改革提出原则性的方向，人社

部正在与有关部门研究相关事
宜，尚无推出时间表。

当被问及“会否考虑在一些
地方和部门先行试点”时，王晓

初说，现在还没有细到那个程
度，当前需要深入、认真、广泛征
求各方面意见，他并强调，征求
意见的范围会非常广。

如果全部放开“单独二孩”，每年多生1000万

延迟退休尚无推出时间表

本次全国两会，是全国人
大代表、小米创始人雷军和全
国人大代表、格力集团董事长
董明珠“10 亿豪赌”后首次碰
面。昨天下午，广东团全体会
议后，雷军和董明珠分别被记
者围住。

在 2013 年度经济人物典礼
上，雷军曾表示，5年内如果小米

模式营业额击败格力，只让董明
珠赔他 1 元；董明珠当场回应，
若被击败，愿意赌 10 亿。二人

“10亿豪赌”由此开局。
“5 年后见分晓 ”，昨 天 下

午，对于记者“10 亿豪赌是否
有信心”的提问，雷军站在会场
门外说。

此时，董明珠就站在3米外，

接受媒体采访。“雷军说5年后见
分晓，您怎么看？”记者询问。

“那就等五年嘛，现在谁说
什么都是空话”；“如果真赢了，
到时他就付10亿给我。”

此前，董明珠曾表示，这场
豪赌她有百分之百的把握能
赢。“为什么把握这么大？”记者
提问，“一个国家的发展，离不开

实体经济。赢和输不是一个简
单的数字，优秀的企业有历史使
命的。”董明珠说，“电商和实体
店，只是营销模式的变化。买本
书，在电商买很合适。但是高端
技术，网上只是选购，最终还是
要厂家服务上门。线上和线下
没有什么冲突，线上的诚信方式
若不彻底解决，也是昙花一现。”

许家印：让教育部管青少年足球

女代表骑自行车报到
【博文】3日上午，女高音歌唱家吴碧霞代表骑着自行车到驻地

报到。她说，这是她的生活方式。她也坦言，因为有雾霾，骑车来的
时候戴了口罩。

【跟帖】@我和小伙伴都惊呆了：为什么别人骑车来开会大家都
会感到惊讶，原因很简单，那是因为开车来开会的太多了……


